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ARCHIVO. 

El día después: expertos 
examinaron el blackout 
Exsubsecretario de Telecomunicaciones, Pedro Huichalaf, indicó que los 

sistemas no respondieron como se tenía proyectado “por manual”. 
AGENCIAUNO. 

Francisca Palma Schiller ejerció en el pasado, al con- 

sultar si existen proyectos 
en evaluación al interior 
del Ejecutivo en esta mate- 
ria, Huichalaf explica que > 
no, ya que “hoy día ya exis- Sas a 
teuna normativa, queesta- | INTENCIÓN DESHARP ERA QUE EL ESPACIO SE MUNICIPALIZARA, 
blece el parque de antena, 
ya existe el roaming auto- Hoy habrá votación 
mático en caso de emergen- 
cia y existió continuidad el | clave sobre el futuro de 
día martes, sobre todo en e pS 
lugares estratégicos, com- | relleno sanitario El Molle prendiendo que no pode- 
mos pedir normalidad 

  

eseaqueya se cumpli- 
p rán 48 horas desde 

que se registró el 
blackout en nuestro país, la 
ciudadanía aún no com- 

prende qué pasó con exacti- 
tud lajornada del día martes 

aeso de las 15.16 horas en el 

Norte Chico. 

Así, para intentar com- 
prender cómo quedamos 
completamente incomuni- 
cados, este medio conversó frente a lo anormal”. Este jueves, la ciudad de 

con el abogado Pedro Hui- ' Valparaíso marcará un an- 
Chalaf, exsubsecretario de COSTO ECONÓMICO tes y un después entorno al 

Telecomunicaciones. 
“El problema fue un te- 

ma del sistema informático 
dentro de una de las empre 
sas transmisoras de electrici 

Complementando aquello, | futuro de su relleno sanita- 
el doctor Esteban Pulido, | rio. Esto porque este 28 de años de vida útil le que- 
profesor de Ingeniería Eléc- | febrero vence la prórroga dan al relleno sanitario. 
trica de la UTFSM, entregó | quese le otorgóa laempre- Hoy se discutirá si Veo- 
un puntono menor: el costo | sa Veolia para administrar — lia Sigue administrando 

  

     
dad; porque aquí hay tres ni EXSUBSECRETARIO DESCARTÓ PENDIENTES ENTELECOMUNICACIONES. — económico. El Molle. este espacio o no. 
veles, la primera es la em- “Imagínate, por ejem- | Caberecordar que la in- 
presa generadora, la segun- — siones; puede gestionar los — ban proyectados según el — plo, una carretera muy im- | tención original dela admi- 
da son las que transmiten y — voltajes, gestionar el volu- manual”, dijo el abogado. portanteen Chile. ¿Qué pa- | nistración anteriorliderada — platillos, una vez asumida 
porotrolado están las distri men de energía transmiti- Es decir, “se había esta- — saría si falla esa carretera? | por el alcalde Jorge Sharp — la administración de la ac- 
buidoras. Entonces, las del — da, de tal forma que si se — blecido un protocolo deque — tendrías que tener otramás | era que luego del fin del — tual alcaldesa Camila Nieto, 
medio, las transmisoras, las. — cae una de las redes, las en caso de una caída las — para poder circular, caso | contrato-vencíaenoctubre — se entró en un proceso de 
quellevan la electricidad de — otras tienen que soportar — otras lo soportaban y falló — contrario se produciría un | delaño 2024-se municipa-— evaluación técnica respecto 
una región a otra, están vin-— esa transmisión”. todo eso y se entiende que — gran colapsoen la conectivi- | lizar la administración y — de las verdaderas posibili- 
culadas y hay sistemas de Peseaestasexpectativas, - fueuno de esos sistemas de — dad del país. En forma aná- | operación del vertedero. — dades que existían de ha- 
control, por eso tiene unsis- — según han referido las auto- — la empresa colombiana ISA — loga, para solucionar esto | “Hasidounadecisiónde — cerse cargo de dicho desa- 
tema informático y hay un — ridades, “uno de esos siste-— Interchile el que estaba mal — enel sistema eléctrico, ten- | larga data, del 2021 cuando — fío. 
sistemaquesellamaScada”, — mas se cayó ehizo que esto — configurado y eso impedía — dríamos queduplicartodoy | concluimos extender el Enmediodeestaevalua- 
contextualizó. fuera escalonado, que no el restablecimiento de las — eso, económicamente, noes | contrato con la empresa — ción, el Concejo Municipal 

Este sistema, precisó, “es — respondieran los sistemas — otras transmisoras”. factible, al menos por aho- | Girsa, decidimos como ho- — resultará clave: para tomar 
el que gestiona las transmi- — en la forma en el que esta A propósito del rol que — ra”,agregó. 0 | rizontequeel municipio te- una decisión final respecto 

nía que hacerse cargo dela desi la operación del relle- 
gestión futura del relleno — nosiguea cargo de Veolia o 

Milei nombró por decreto a dos nuevos sanitario del Molle”, señala- — no, este jueves se someterá 
E baelexjefecomunalensep- — a votación de las autorida- 
integra ntes de la Corte Suprema tiembre del año pasado. des comunales la modifica- 

“Estoimplica subir los — ción por renovación del 
estándares de gestión me- contrato con la empresa, 
dioambiental del relleno, - para definirla posibilidad 
que hoy día son bastante — dequesiga a cargo hasta el 
bajos, y distribuir de mejor vencimiento de la vida útil 
manera los ingresos que se — del relleno, proyectado pa- 
vana generar, que podrían — ra marzo del año 2028, es 
llegar a alcanzar, en el me-— decir, tres años más. 
jordeloscasos,lossietemil Esta propuesta será 
millones de pesos, los cua- — puesta sobre la mesa por la 
les van a estar destinados a — propia alcaldesa, intención 
las necesidades de desarro- — queecharía por tierra loim- 
llo, empleo e inversión de — pulsado por Jorge Sharp. 

  

Su propuesta no logró obtener 
mayoría en el Senado. 

El presidente de Argentina,  oficializaron ayer las desig- 
Javier Milei, decretó ladesig- — naciones. 
nación deljuez Ariel Lijoyel— Milei decidió cubrir los 
abogado Manuel García- puestos por decreto al consi- 
Mansilla como nuevos ma- — derar que no obtendría los 
gistrados de la Corte Supre- apoyos necesarios en el Se- 
ma, antelafalta de acuerdos — nado para cubrir las dos va- 

     
para quesean aprobados por cantes del Supremo, que de- EL PRESIDENTE RECURRIÓ A UNA ATRIBUCIÓN CONSTITUCIONAL nuestra ciudad”, agregó en Para los interesados en 
el Senado. jaron las salidas de Juan Car- dicha época. seguir este debate de cerca, 

Mediante una publica- los Maqueda, en diciembre — tución que incluye entre las — que ocurran durante su re- el Concejo se emitirá el día 
ción enel Boletín Oficialcon — pasado, y de Elena Highton — atribuciones del Poder Eje- ceso, por medio de nombra- | PROCESO DEEVALUACIÓN — de hoy en vivo a través de 
las firmas de Milei y el titu- de Nolasco, en 2021. cutivo “llenar las vacantes mientos en comisión queex- | Pesea estasintenciones, las las redes sociales del muni- 

lardel Ministerio de Justicia, — La decisión se enmarca — de los empleos, que requie- — piraránal fin de la próxima | queen su momento fueron — cipio a partir de las 09.30   Mariano Cúneo Libarona, se en un artículo de la Consti- ran el acuerdo del Senado, y Legislatura”. % | anunciadas con bombos y horas. o
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